

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant douze pages, publiée le 1er et le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE—Lettre du Saint-Père à l'Épiscopat français—Les Canadiens français dans l'Ouest—Les Esquimaux du Mackenzie—Albani—Visite de l'honorable Cyrille F. Delage—Changements ecclésiastiques—Nouveaux missionnaires pour les Ruthènes—Un appel de Belgique—Le R. P. Célestin Augier, O. M. I.—Bibliographie—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

VOL. XVIII

1 NOVEMBRE 1919

No 21

LETTRE DU SAINT-PÈRE A L'ÉPISCOPAT FRANÇAIS

S. Em. le Cardinal Luçon a reçu la Lettre suivante de S. Em. le Cardinal Secrétaire d'Etat, en réponse à la communication de la Lettre collective de l'Épiscopat français reproduite dans notre dernière livraison.

Eminence,

Le Saint-Père a bien reçu la copie, que Votre Eminence lui a envoyée, de la Lettre collective par laquelle l'Épiscopat français rappelait naguère aux catholiques de France les principes qui doivent gouverner les familles, les Sociétés, les Etats. Tout en adressant, dans la personne de Votre Eminence, aux cardinaux, aux archevêques et aux évêques de France, ses remerciements pour cette communication, le Souverain Pontife, non seulement approuve l'exposition de ces principes, qui seront par la suite développés et précisés, selon les circonstances, mais, de plus, il loue l'opportunité du moment choisi pour les rappeler au peuple français.

En effet, comme le dit fort bien la Lettre épiscopale, après la victoire des armes, obtenue au prix de cinq années d'une lutte dont il n'y a pas d'exemple dans l'histoire, il s'agit maintenant de restaurer les ruines matérielles et morales de la guerre.

Or, si les premières peuvent être réparées par la reprise des activités économiques et le concours financier de l'Etat, on ne peut remédier aux secondes qu'en ramenant les peuples aux principes de la foi et de la morale chrétienne. Doù il résulte combien est considérable pour le relèvement de la patrie l'influence de l'Église catholique, assistée sans cesse par le Saint-Esprit.

Que si l'on en vient à quelque point particulier, qui ne voit que dorénavant il y a partout un courant de plus en plus fort vers la démo-